

Cultos especiales a la Virgen de Peñarroya (IV)

1987, nuevo año mariano y recorrido por los barrios

PAULINO SÁNCHEZ (*Cronista de la Villa*) ▼

En nuestro itinerario por los recorridos extraordinarios de la Virgen de Peñarroya por La Solana en estas páginas de GACETA, nos detenemos en este número en la primera vez que la imagen visitó las iglesias de los barrios solaneros. Algo que, quien escribe, reflejaba así en la prensa provincial hace ya más de un cuarto de siglo:

“Coincidiendo con los cuatro meses de estancia que tradicionalmente viene pasando en nuestra localidad la Patrona, Virgen de Peñarroya, desde septiembre a enero, la Junta Directiva de su Cofradía ha querido organizar una serie de cultos en distintos barrios solaneros para acercar a la Virgen a los creyentes de nuestra localidad con motivo del Año Santo Mariano.

Según nos ha comunicado un portavoz de la Cofradía, el recorrido que hará la Virgen de Peñarroya por los barrios solaneros será algo excepcional por la coincidencia del Año Mariano y los años sucesivos el culto a la Patrona volverán a ser los tradicionales.

El programa de cultos comenzará el sábado día 7 de noviembre con el traslado de la Virgen desde la parroquia de Santa Catalina a partir de las cinco de la tarde hasta la parroquia de San Juan Bautista. A la llegada habrá una celebración penitencial y confesiones. A las siete misa seguida de una hora santa.

El domingo, día 8, el traslado de la imagen desde San Juan Bautista a Santa Catalina será a partir de las cinco y media de la tarde. Para el día 14 la Virgen visitará la Residencia de Ancianos, que precisamente lleva su nombre, haciéndolo el día 21 a la Iglesia de Santa María Madre de la Iglesia, en el barrio del Parterre.

Continuando con su itinerario los días 28 y 29 se desplazará a la ermita de San Sebastián, situada en el antiguo barrio del Santo, siendo trasladada el segundo día al Monasterio de las Monjas Dominicas de clausura, donde permanecerá hasta el día 4 de diciembre, sábado, fecha en la que será trasladada a la ermita del Humilladero, a las cinco de la tarde. Al día siguiente retornará nuevamente a la parroquia de Santa Catalina, donde



permanecerá hasta su retorno al Castillo de su nombre en el mes de enero.

Asimismo la cofradía hace un llamamiento a todos los fieles solaneros para que acompañen a la Patrona en su recorrido por los distintos barrios y se comprometan con el mensaje del Año Santo Mariano y quieran dar a conocer a los creyentes.” (Lanza, 6 de noviembre 1987).

Final del recorrido

“Con los actos celebrados a lo largo del pasado fin de semana en la ermita de Santa Quiteria en honor a la Virgen de

Peñarroya, se dan por concluidos los cultos extraordinarios con motivo del Año Mariano. Ahora, nuevamente retorna a la Parroquia de Santa Catalina hasta su marcha al Castillo en el próximo mes de enero.

A lo largo de las últimas semanas la Patrona ha visitado los barrios solaneros, pasando unas horas en cada templo, comenzando por la parroquia de San Juan Bautista para continuar con la Residencia de Ancianos, Iglesia de Santa María, ermita de San Sebastián, Convento de las Monjas Dominicas, ermita del Humilladero y finalmente la de Santa Quiteria”. (Lanza 17 de diciembre de 1987).